

DF, Nuevo León y Querétaro, los estados más competitivos (El Financiero 28/09/12)

DF, Nuevo León y Querétaro, los estados más competitivos (El Financiero 28/09/12) Zenyazen Flores Viernes, 28 de septiembre de 2012 Prevalece marcada desigualdad entre estados. El Distrito Federal, Nuevo León y Querétaro ocupan el podio por ser las entidades más competitivas, donde la brecha entre el primero y el segundo lugar se reduce hasta prácticamente un "empate técnico", mientras que Tlaxcala, Oaxaca y Guerrero ocupan los últimos puestos. Basados en el informe La competitividad de los estados mexicanos 2012, de la EGAP, Gobierno y Política Pública del Tecnológico de Monterrey, los estados de México, Quintana Roo, Chihuahua, Tamaulipas y Yucatán se encuentran "a media tabla" y presentan diversas áreas de oportunidad. En conferencia de prensa para presentar el informe, Marcia Campos y Elvira Naranjo, especialistas del instituto, aclararon que no se trata de "aprobar o reprobar estados". Sin embargo aseguraron que como país "no vamos a poder despegar si prevalece una desigualdad tan marcada entre las entidades, pues persisten rezagos en regiones pobres situadas en Guerrero, Oaxaca, Veracruz y Chiapas". Para elevar la competitividad de los estados, no deben descuidar el contexto internacional que podría incidir en dejar de recibir inversiones. Mencionó que la reforma laboral y la deuda pública son dos factores que también inciden en la competitividad de las entidades. En el caso de las reformas a la Ley Federal del Trabajo (LFT) dijo que sus ventajas se verán en el mediano plazo, aunque cada estado deberá "sacarle beneficio propio, acorde a los sectores económicos potenciales". Citó como ejemplo que Oaxaca deberá aprovecharla para el sector servicios, y Chihuahua en la industria manufacturera. Factores Bernardo González-Aréchiga, director nacional de la EGAP Gobierno y Políticas Públicas, señaló que debe haber una alineación en las políticas públicas de los estados, y en ese trabajo se debe incluir a los municipios, pues "las entidades son un actor crítico y por eso mismo no podemos dejarlas solas". El informe del Tecnológico de Monterrey se elaboró con base en cuatro factores: desempeño económico, eficiencia gubernamental, eficiencia de negocios e infraestructura, los cuales ayudan a identificar el ambiente en que se desarrollan las actividades económicas en cada una de las entidades. Nuevo León, Coahuila y Sonora son los estados que ocupan los tres primeros lugares en cuanto a competitividad por desempeño económico (que evalúa criterios macroeconómicos como PIB y desempleo), mientras que Guerrero, Tlaxcala y Oaxaca están ubicados en los últimos sitios en ese rubro. Por eficiencia gubernamental, Campeche, Colima y Querétaro son los estados que ocupan los primeros lugares, mientras que Oaxaca, Guerrero y Michoacán se sitúan en los últimos. En eficiencia de negocios e infraestructura, el Distrito Federal y Nuevo León ocupan el primero y segundo lugar, respectivamente, seguidos de Baja California en el primer rubro y Morelos en el segundo.